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○白鳥会場 平成２９年１０月２５日（水）19：30～ 

前谷集会所 

○大和会場 平成２９年１０月２５日（水）19：30～ 

上栗巣集会所 

○美並会場 平成２９年１０月２５日（水）19：30～ 

日本まん真ん中センター 

      〇八幡会場 平成２９年１０月２７日（金）19：30～ 

口明方ほほえみ会館 

      〇高鷲会場 平成２９年１０月２７日（金）19：30～ 

                     鷲見集会所 

      〇明宝会場 平成２９年１０月２７日（金）19：30～ 

                     寒水掛踊伝承館 

○和良会場 平成２９年１０月２７日（金）19：30～ 

和良町民センター 
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平成２９年度 議員と語ろう会の主な意見 

班  名 郡上市議会（１日目 １班） 

開催日時 平成２９年１０月２５日（水）１９：３０ ～ ２１：０４   

開催場所 白鳥町 前谷集会所 

意見交換で出された意見 

○県道中居神社・朝日線の改良について 

国道 158号油坂峠の迂回路でもあるが、すれ違えず不便。防災面からも年じゅう通行可能な二車

線道路の整備をお願いする。 

○人工林手入れの啓発と災害防止対策について 

人工林の管理不足により、豪雨時に災害を引き起こしている。管理を促すとともに谷沿いや危険

個所の立木伐採を検討されたい。沿道林修景事業も継続、拡充をお願いする。 

○道の駅白鳥周辺開発について 

道の駅白鳥を「白山美濃馬場」と位置付け一大観光拠点に整備し、外貨獲得に努力されたい。も

っと川に親しみ易い護岸構造の整備を望む。 

○防災訓練について 

熊本視察では、現実と訓練とは違ったとのことだった。現実に近い訓練のあり方を検討されたい。 

○地域医療を崩壊させない取り組みについて 

少子高齢化により地域医療の崩壊が懸念されている。崩壊させないための方法はあるのか。 

○積極的な婚活推進のための新たな手法について 

集落維持のためにも積極的に婚活に取り組まれたい。親コンという親同士の婚活イベントもある

ようなので、そういった手法も検討されたい。 

 

 

 

班  名 郡上市議会（１日目 第２班） 

開催日時 平成２９年１０月２５日（水）１９：３０ ～ ２１：００   

開催場所 大和町 上栗巣集会所 

意見交換で出された意見 
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○広域農道整備について 

広域農道の建設について、当初の建設計画を納得して同意したが、建設途中でトンネルにしない

など工事そのものが中途半端になっている。早急に施工を開始して、早期に利用ができるようにし

てほしい。溝蓋はすぐにやってほしい。 

○保安林の解除について 

母袋の奥の保安林指定は 40年契約だったはずだが、期限が過ぎても解除できずに困っている。 

○婚活について 

母袋 36 戸の中で 60 歳代以下の独身者は 12 名いる。婚活を進めるためにＴＢＳの「ナイナイお

見合い大作戦」を招聘できないか。 

○防災について 

母袋地区は上水道がない（代わりに各戸に井戸ポンプを設置）ので、消火栓がない。火災発生時

に消火栓の代わりに初期消火ができるよう、市から初期消火用のポンプを載せる車の支援をお願い

できないか。 

○自主運行バスについて 

母袋から国道まで 10km あるので、高校生が毎日自転車で通うことは不可能。週に２回のバスで

は高校生には使えない。高校生の通学の対策を何とかしてほしい。 

○住宅対策について 

せっかく地域おこし協力隊が来てくれているのに宿舎がない。空き家がないので、市営住宅を 

造れないか。 

〇地域おこし協力隊について 

 継続的に地域に入っていくことは大事と思うが、３年間の任期内で解決することは少ない。引継

ぎをしていかないと地域課題は解決しない。 

○高齢者の運転免許について 

 高齢者の運転免許証の更新を、何とか郡上市でできないか。 

○ごみの分別について 

ゴミ袋に記名がないと持っていってくれないが、記名はなくてもいいのではないか。何のために

記名しなければならないのかわからない。 

○鳥獣被害対策について 

鳥獣被害が本当にひどい。特にシカ、サルがひどいが対策も難しい。ネットはイノシシには効果

がない。恒久柵を計画的に設置して、根本的な対策をしてほしい。 
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班  名 郡上市議会（１日目 第３班） 

開催日時 平成２９年１０月２５日（水）１９：３０ ～ ２１：００   

開催場所 美並町 日本まん真ん中センター 

 意見交換で出された意見 

○災害復旧等の工事期間の短縮について 

工事が終わらないうちに次の台風シーズンが訪れる。入札の時点で工期を短縮すれば、経費の削

減にもなると思う。 

○国道、県道の整備について 

 八幡～美並間の国道整備が大和地域に比べ遅れている。道幅が狭く大型車とのすれ違いに危険な

個所がある。また、県道も整備が遅れている。優先順位を考え早急に対応してほしい。 

○災害対策組織について 

 東日本大震災の教訓を活かし、市民協働センターの中に災害対策課等を設置し、市民に災害対策

の指導を行える体制を確立できないか。 

○郡上市の知名度の高いものについて 

 郡上市の知名度を上げるものは郡上おどりと考えるが、関係者からは助成が少ないとお聞きす

る。保存会を市の傘下として市の予算で運営したらどうか。 

○空き家対策について 

 八幡町では産業振興公社が中心となり、各種の事業を進めているが、美並には推進母体がない。

行政では対応が難しい点があるとお聞きするが、今後どういう対応が可能なのか。 

○高校生のレールバス通学助成について 

 学区制が廃止される中、市内の高校だけでなく、市外の高校に通う学生へも助成はできないか。 

○避難所の指定及び整備等について 

 自分の地区の避難所がレッドゾーンにあるが、その対応はどのようになるのか。 

○県道鹿倉～白山線の早期整備について 

 羽佐古トンネルを開通させていただきありがたく思っているが、トンネルから羽佐古口（国道）

までの路線も早期に整備していただきたい。 

○婚活の推進について 

 下呂市では、全国規模（TV放送）での取り組みをしている。郡上でも婚活応援団を結成されたが、

婚活推進はどのようか。 
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○作業道の補修について 

 作業道については、崩落個所等が随所にある。自力での補修は難しいので助成等はないか。 

○小学校の運営について 

 校長が替わることによって、学校の伝統行事（全校美化掃除活動等）がなくなる場合がある。校

長の一任で変わるものなのか。 

 

 

 

班  名 郡上市議会（２日目 第１班） 

開催日時 平成２９年１０月２７日（金）１９：３０ ～ ２１：００  

開催場所 八幡町 口明方ほほえみ会館 

 意見交換で出された意見 

○マンホールトイレについて 

一般質問にもあったが、市では今後マンホールトイレの設置をどうするのか。 

○まめバスの運行について 

市島地区の近くは、まめバスが運行されていない。高齢者が病院等に行くのに不自由なので、朝夕１

本でも良いので近くに来てもらえるようにしてほしい。 

○交通システムについて 

中国では、スマホを活用して近くのタクシーを呼ぶことのできるアプリがある。こうしたことを

郡上でもやったらどうか。 

○交通システムについて 

高齢者は、スマホやアプリも使えない。使える人なら運転できる。簡単に利用できる方法を考え

ていただきたい。 

○交通システムについて 

会員制の中で、車通勤の方が同乗を希望される会員を送迎等行なう取り組みがあるが、そういう

ことは検討できないか。 

○郡上の宝（人材）について 

郡上には、いっぱい宝（人材）があるので、大切に活用されたい。 
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○子ども等が集える場所について 

子どもが集える公園を作ってほしい。高齢者も集えふれあえる場とし、学校が終わっても遊んで

くれたり話ができると良い。コケコッコ村辺りが良いと思う。 

○学童保育について 

高齢者と交流を持ったり、地域の方との交流、自然の中で遊ぶことができる郡上らしい学童保育

をお願いしたい。 

 

 

 

班  名 郡上市議会（２日目 第２班） 

開催日時 平成２９年１０月２７日（金）１９：３０ ～ ２１：０５  

開催場所 高鷲町 鷲見集会所 

 意見交換で出された意見 

○自主運行バスについて 

鷲見の自主運行バスと白鳥ひるがの線のバスとの接続が冬期にうまく繋がらないことがあり、除雪が

遅れるとバスは発車してしまっている。白鳥ひるがの線のバス停まで送ってきても、少しでも遅れて到

着すると、バスは発車してしまう。もう少し融通できないか。 

○介護慰労金について 

介護慰労金の支給について、介護度だけの基準で支給・不支給を判断されるようだが、介護度の

基準にかかわらず介護に苦労されているので、民生委員の意見具申も加味すべき。 

○医療従事者の採用年齢について 

常勤看護師の年齢制限が雇用をさらに困難にしている。制限年齢を引き上げられないか。 

○道路改良について 

鷲見の道路改良は大分進んだが、いまだに以前のままで狭いところがある。朝夕の通勤時など最近は

上ってくる車も増えて大変危険である。早急に拡げてほしい。 

○住宅対策について 

高速のサービスエリアやスキー場などで、最近は若い人の雇用が増えているが、それに対応する宿舎

が不足している。借りられる空き家もない。市営住宅など対応できないか。 

○大麻栽培の認可について 

産業用大麻の栽培について、最近はニュース等でマイナス環境が多いが、大麻は日本の伝統文化であ
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るので、産業用として無毒の大麻の栽培が認可されるよう対応してほしい。 

○児童館の利用について 

ひるがの保育園にある児童館の利用について、お年寄りとの交流なども含めもっと有効活用できない

か。 

○道路建設について 

鷲ヶ岳に林道が建設されているが、どこへどのようにつながるのか、その効果はどうか。自然環境の

問題はどうか。 

○大日岳の林道整備について 

大日岳の林道整備を望む。 

○文化財調査について 

鮎走の白山神社は古いので、文化財調査をしてほしい。 

○高鷲での鮎の遡上調査について 

「鮎走」という地名があるように、高鷲まで鮎の遡上があるのか調査されたい。サツキマスについても

調査されたい。 

 

 

 

班  名 郡上市議会（２日目 第３班） 

開催日時 平成２９年１０月２７日（金）１９：３０ ～ ２１：１９  

開催場所 明宝 寒水掛踊伝承館 

 意見交換で出された意見 

○獣害対策について 

獣害が減らない。今後も継続して取り組んでいただきたい。 

○若い猟師の育成について 

猟師の高齢化により、いずれはまた増える。若い人がもっと猟師になれるような環境を作ってい

ただきたい。 

○牧草地維持への支援について 

スキー場のところの牧草地がシカに喰われて荒れていくので、支援を求める。 
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○明宝から白鳥、下呂への道路整備について 

県道白鳥・明宝線と明宝から下呂への道路整備を進められたい。 

○明宝の国道 472号の改良について 

国道 472号は夜間も多くの大型トラックが通行する。国道 156号の改良事業は多くされているが、

472号の拡幅工事も進めていただきたい。 

○県道の環境整備拡充について 

県道でも手の届く低いところは地元のクリーン作戦等で環境整備ができるが、手の届かない高い

ところは県で対応されたい。また、年度の早い時期に行なってほしい。 

○寒水幹線道路の整備と停電対策の強化について 

寒水は幹線道路が一本しかない。停電も多く孤立が危惧される。防災面でも強化をお願いする。 

○移住者の市営住宅活用について 

市外からの就農者育成に力を入れているが、農地に近い場所に住宅が不足している。市営住宅を

利用できる施策を検討してほしい。 

○正確な地区名の表示について 

県が事業を行うたびに表示看板の位置が移動していく。担当者も地名が分からなくなっているの

ではないか。 

○小水力発電の現状について 

明宝でもいくつかの取り組みがあったが、市内その他の地区での取り組みを聞きたい。 

○結婚相談所機能の強化について 

相談所が一本化され、明宝からは遠くなった。登録しているが、何の音沙汰もない。元の形に戻

した方が良い仕事ができるのではないか。 

○人工林管理への支援強化について 

山の手入れ不足により、伐採木を搬出しようとしても手間が掛かる。郡上の木を使うという施策

があれば、山も手入れしてもらえるのではないか。 

○市産材を活用したリフォームへの補助について 

郡上市産木材を利用した住宅リフォームへの補助制度があったが、現在もあるのか。聞きに行っ

たら、もう終わっていると言われた。 
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班  名 郡上市議会（２日目 第４班） 

開催日時 平成２９年１０月２７日（金）１９：３０ ～ ２１：１１  

開催場所 和良町民センター 

 意見交換で出された意見 

○空き家・空き地について 

空き家・空き地を買いソーラーパネルを設置する業者がいるが、止めることができないか。 

○長良川鉄道の運営について 

長良川鉄道の運営はどうなのか。北濃駅の転車台を活用できないのか。 

○道路工事について 

工事中道路を通行止めにされ不便である。また、工事内容など地域の人の意見をもっと聞いても

らいたい。 

○濃飛横断自動車道について 

濃飛横断自動車道和良八幡間は調査区間であるので、早く進めてほしい。 

○堀越峠の落石防止の整備計画について 

毎年少しずつなので、１回にまとめて工事をお願いしたい。 

○道路の歩道について 

電動車いすが多くなっているので、道路の歩道を広くしてほしい。 

○道沿いの公衆トイレについて 

堀越峠から和良の道の駅までに公衆トイレがないため、退避場で用を足している人を見る。 

○河川整備について 

河川周辺が荒れているので整備してほしい。 

○和良の温泉について 

和良の温泉湯をＰＲしたい。 

○道の駅の観光情報について 

和良の道の駅で観光情報を流したい。 
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議会への質問に対する回答 

 
 

 市 民 か ら の 質 問 事 項 議員の応答・議会の対応 

１ ○軽油取引税の課税免除特例措置延長につ

いて 

スキー場の各種機械の動力源となる軽油

に免税措置が適用されているが、来年度で切

れる。継続されるよう国へ要望してほしい。 

 平成 28 年 12 月にスキー場と林業に関係し

て、免税軽油制度を継続するよう国へ意見書

を提出している。平成 29 年 11 月には総務常

任委員長と産業建設常任委員長が、国会議員

要望を行っている。 

２ ○一般質問について 

市の総合計画について、進捗がどの様で

あるかを数値で分かるような質問をして、

実現可能かどうか、実現のために何が必要

かをチェツクしていただきたい。 

議会においては、今年度事務事業評価を行

っている。総合戦略のＫＰＩによりチエック

が可能である。 

３ ○障害者施設について 

「つくしの家」（精神障がい者施設）の実

態を、議員にももっと理解していただきた

い。 

文教民生常任委員会で施設を訪問し、意見

交換を行い、通所者の方たちの活動について

も拝見している。 

４ ○自治会や地域協議会等と議会の関わりに

ついて 

自治会や地域協議会や町づくり委員会と議

員との懇談・意見交換会は行っているのか。 

 地域協議会への議員の関わりは、地域振興事

務所によって対応は違うが、議員がオブザーバ

ーで参加するなどそれなりにかかわりを持って

いる。 

５ ○議会の行政視察について 

市外への視察も必要だが、各地域のことも

知っていただきたい。 

各常任委員会では、それぞれ所管である施

設や現場等の管内視察や各種団体との意見交

換を出来るだけ多く行うようにしている。出

された意見をまとめ、市長に対して政策提言

を行っている。 

６ ○議員の地区要望の把握について 

議員は、自治会からの要望を把握している

か。 

全議員が市内の全ての内容を共有している

訳ではない。いろんな事業に対して、どんな

方法があるかを執行部と一緒になって考えて

いる。 
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１０月に７会場にて、あなたの夢とアイデアを施策に！をテーマに、議員と語ろう会と題

して、議会報告会を開催しました。 

今回は、旧町村の自治会単位の会場へ出向き、地域の現状をお聞きする中で、多くの意見

や要望、提言をいただきました。これらの意見はそれぞれの所管する常任委員会に振り分け

て協議をしております。今後の施策に取り入れられるように市長への提言も行いました。 

議会へいただきました質問につきましては、回答を付しております。 

貴重なご意見をありがとうございました。 

 

 

 

 

 

各会場の参加状況 

 

・参加者 

 八幡会場 白鳥会場 大和会場 高鷲会場 美並会場 明宝会場 和良会場 計 

男性 7 20 16 12 19 16 13 103 

女性 6 0 1 3 0 0 0 10 

計 13 20 17 15 19 16 13 113 

 

 

 

 

平成２９年度議会報告会アンケート集計結果 

 

 

・アンケート回収状況 

 八幡会場 白鳥会場 大和会場 高鷲会場 美並会場 明宝会場 和良会場 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 

２０代 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0 0 0.0 

３０代 1 9.1 0 0.0 1 5.9 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0 2 1.8 

４０代 2 18.2 0 0.0 1 5.9 1 6.7 1 5.9 1 6.3 0 0 6 5.5 

５０代 3 27.3 3 15.0 1 5.9 7 46.6 3 17.7 8 50.0 2 15.4 27 24.8 

６０代 0 0.0 11 55.0 8 47.0 6 40.0 10 58.8 6 37.5 8 61.5 49 45.0 

７０～ 5 45.4 6 30.0 6 35.3 1 6.7 3 17.6 1 6.2 3 23.1 25 22.9 

計 11 100 20 100 17 100 15 100 17 100 16 100 13 100 109 100 
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・この会をどこで知りましたか（重複回答） 

 八幡会場 白鳥会場 大和会場 高鷲会場 美並会場 明宝会場 和良会場 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 

チラシ 4 33.4 7 33.3 9 32.1 2 10.0 3 15.8 5 22.7 4 23.5 34 24.5 

ﾎﾟｽﾀー 1 8.3 0 0.0 3 10.7 0 0.0 1 5.3 2 9.1 0 0.0 7 5.0 

議 会 

だより 
0 0.0 1 4.8 4 14.3 0 0.0 4 21.0 5 22.7 4 23.5 18 13.0 

誘われて 0 0.0 2 9.5 2 7.1 10 50.0 2 10.5 1 4.6 1 5.9 18 13.0 

CATV 3 25.0 1 4.8 1 3.6 2 10.0 0 0.0 1 4.5 2 11.8 10 7.2 

案内文書 1 8.3 8 38.1 8 28.6 3 15.0 8 42.1 8 36.4 5 29.4 41 29.4 

回 覧 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 

議会ＨＰ 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 

その他 3 25.0 2 9.5 1 3.6 3 15.0 1 5.3 0 0.0 1 5.9 11 7.9 

計 12 100 21 100 28 100 20 100 19 100 22 100 17 84 139 100 

 

 

・この会の印象はいかがでしたか 

 八幡会場 白鳥会場 大和会場 高鷲会場 美並会場 明宝会場 和良会場 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 

良かった 0 0.0 2 10.0 5 29.4 2 13.3 8 47.1 7 43.8 4 30.8 28 25.7 

まあまあ 

良かった 
5 45.4 11 55.0 6 35.3 5 33.3 5 29.4 8 50.0 7 53.8 47 43.1 

あまり良く  

なかった 
0 0.0 1 5.0 1 5.9 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 2 1.8 

どちらとも  

いえない 
2 18.2 2 10.0 1 5.9 4 26.7 1 5.9 0 0.0 0 0.0 10 9.2 

良くなかった 2 18.2 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 2 1.8 

無回答 2 18.2 4 20.0 4 23.5 4 26.7 3 17.6 1 6.2 2 15.4 20 18.4 

計 11 100 20 100 17 100 15 100 17 100 16 100 13 100 109 100 

 

 

・議会だよりを見ますか 

 八幡会場 白鳥会場 大和会場 高鷲会場 美並会場 明宝会場 和良会場 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％      人  ％ 

毎回見る 6 54.5 10 50.0 5 29.4 4 26.7 10 58.8 7 43.8 6 46.2 48 44.0 

たまに見る 2 18.2 10 50.0 12 70.6 6 40.0 3 17.7 7 43.8 6 46.2 46 42.2 

見ない 1 9.1 0 0.0 0 0.0 3 20.0 4 23.5 1 6.2 0 0.0 9 8.3 

無回答 2 18.2 0 0.0 0 0.0 2 13.3 0 0.0 1 6.2 1 7.6 6 5.5 

計 11 100 20 100 17 100 15 100 17 100 16 100 13 100 109 100 



 

- 13 - 

 

 

・議会だよりを見ますか（年代別） 

 毎回見る たまに見る 見ない 無回答 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 

20 代 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 

30 代 0 0.0 1 2.2 1 11.1 0 0.0 2 1.8 

40 代 1 2.2 5 10.6 0 0.0 0 0.0 6 5.5 

50 代 12 25.5 12 25.5 2 22.2 1 16.7 27 24.8 

60 代 22 46.8 20 42.6 6 66.7 1 16.7 49 45.0 

70 代以上 12 25.5 9 19.1 0 0.0 4 66.6 25 22.9 

計 47 100 47 100 9 100 6 100 109 100 

 

 

・ケーブルテレビの一般質問を見ますか 

 八幡会場 白鳥会場 大和会場 高鷲会場 美並会場 明宝会場 和良会場 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 

毎回見る 1 9.1 1 5.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 3 18.8 3 23.1 8 7.3 

たまに見る 6 54.5 18 90.0 10 58.8 9 60.0 10 58.8 6 37.5 7 53.8 66 60.6 

見ない 2 18.2 0 0.0 4 23.5 5 33.3 5 29.4 3 18.7 0 0.0 19 17.4 

無回答 2 18.2 1 5.0 3 17.7 1 6.7 2 11.8 4 25.0 3 23.1 16 14.7 

計 11 100 20 100 17 100 15 100 17 100 16 100 13 100 109 100 

 

 

・ケーブルテレビの一般質問を見ますか（年代別） 

 毎回見る たまに見る 見ない 無回答 計 

人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 人 ％ 

20 代 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 0 0.0 

30 代 0 0.0 1 1.5 1 5.6 0 0.0 2 1.8 

40 代 0 0.0 4 6.1 1 5.6 1 5.6 6 5.5 

50 代 2 28.6 16 24.2 6 33.3 3 16.7 27 24.8 

60 代 2 28.6 32 48.5 9 50.0 6 33.3 49 45.0 

70 代以上 3 42.8 13 19.7 1 5.5 8 44.4 25 22.9 

計 7 100 66 100 18 100 18 100 109 100 
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アンケートご意見（Ｈ29） 

（八幡会場）口明方公民館 

番号 意    見 年代・性別 

１ 地元のおばあちゃんが頑張って意見を出したのに「地区として意見出すように」

と他の参加者に言われていました。おばあさんたちは二度と来なくなってしまう。

かわいそうでした。 

女性・４０代 

２ 若い子育て中のお母さん等を集めて開くのもいいかと思う。サークル活動に併せ

て行なえば意見が聞きやすいと思います。いろんな会のついでに併せて行なうと

いいと思います。 

女性・４０代 

３ 皆さんの意見が聞けて良かったです。もっとたくさんの人に来ていただけるよう

若い世代の方への告知が必要かもしれません。 

女性・３０代 

４ １人の質問時間に制限をするといいと思います。 男性・５０代 

 

 

（白鳥会場）前谷集会所 

番号 意    見 年代・性別 

１ 自治会長の集まりですか。もっとＰＲして一般の方の参加を。 男性・５０代 

２ お願いしたことを実現するようにして下さい。 

時間はこれで良いと思う。 

時期はいつでも良い。 

男性・６０代 

３ 質問事項について、もう少し前向きの姿勢がほしかった。 男性・６０代 

４ 今日の運営で良いです。 男性・６０代 

５ 時期について、語る会での意見要望で事業化、予算化が必要な場合は新年度の予

算編成に間に合うように計画されると良い。 

各委員会の活動報告をされるよう。 

地区での懇談会は大変良い（身近に感じて良い） 

男性・７０代 

６ 今後も１～２回は市政の活動を知らせして欲しい。 

議会だよりはあまり読まないので、このような活動は必要だと思う。 

男性・６０代 

７ 時期、時間は今のままで良いと思う。 男性・７０代 

 

 

（大和会場）上栗巣集会場 

番号 意    見 年代・性別 

１ 子育て中の若い方が参加できるよう周知してもらいたい。 男性・６０代 

２ 事前にアンケート用紙を配布して、家族で相談の上、当日持参すると良いと思う。 男性・７０代 

３ 開催場所が遠いため、住民が集まりやすい所でやってほしい。 男性・７０代 
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（高鷲会場）鷲見集会所 

番号 意    見 年代・性別 

１ 若者が帰って来られる、帰ってきたい郷つくりを整備したい。 男性・４０代 

２ 地区を変えて行うのも、その地区独特の問題もあるので、良い試みだと思います。

参加者もそんなに多くなく、意見は言いやすいのではないかと思います。 

男性・５０代 

３ こういう機会を増やしていただくことが良いと思います。資料はもっと詳しい方

がいいと思います。 

男性・６０代 

４ 視察に行かれた日付や人数も知りたかった。議員さん方がいろんな問題をよく勉

強されていることが分かって良かったです。 

女性・５０代 

５ 町民センターで行ってください。 男性・７０代 

６ 時期的には今頃がいいと思いますが、出来れば事前に今日出された資料等を出来

る範囲で出してもらうと、もう少し質問や思う意見も出たのではないかと思いま

す。時間的には 19 時から始めても良いと思います。検討部分はどこでどういう

方法で報告が受けられるのでしょうか。 

男性・６０代 

７ 町民センターでいいと思う 男性・６０代 

８ 対面だと話がしにくいので、小グループなど、話しやすい体制にしていただきた

いと思いました。出席される方が自主的に来られていますが、少ないと思いまし

た。いろいろな年代の方がもっと参加できるようなラフな会だと良いのではない

かと思います。 

女性・５０代 

 

 

（美並会場）日本まん真ん中センター 

番号 意    見 年代・性別 

１ 人員をもう少し集めてほしい。 男性・６０代 

２ 行政視察報告は映像でお願いしたい。 男性・５０代 

３ 事前の告知をもっとやってほしい。 

ホールは残響があり聞き取りにくいので会場を考えてほしい。 

男性・６０代 

４ 参加者が少ない。ＰＲ不足ではないか。 男性・６０代 

５ この時期でＯＫです。部屋で机があるといい。 男性・６０代 

 

 

（明宝会場）寒水掛踊伝承館 

番号 意    見 年代・性別 

１ 一人一人の意見が長くならないように配慮を 男性・５０代 

２ 明宝の道路・歩道について：子どもが歩道を歩くのにも狭い道がある。 男性・５０代 

３ それぞれが意見を出せて良かった。ありがとうございました。 男性・５０代 

４ 女性の出席が少ない。老若男女全ての人に出席してもらえる事！ 男性・５０代 

５ 若い人の出席が多く欲しかった 男性・６０代 
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６ もう一度やってほしい!! 男性・６０代 

７ ・この時期（10 月下旬）は一年の疲れが出ており、外出したくない。 

・雪降ろし助成を 5,000 円→総額の１／４（例：総額 40,000 円→助成 10,000 円） 

男性・６０代 

 

 

（和良会場）町民センター 

番号 意    見 年代・性別 

１ 女性の出席がなく申し訳ない。 男性・７０代 

２ 夏季が良いと思う。 

日本まん真ん中センターを高速道路のパーキングエリアとして整備したらどう

か。 

男性・６０代 

３ 少ない人数の出席であったが、いろいろな意見が出てよかった。時期や時間に

ついては良いと思う。 

男性・６０代 

４ 議員の皆様ごくろうさまでした。住民の参加が少なく申し訳ありませんでした。 

この会は、年１回程度はお願いいたします。 

男性・６０代 

５ 実施時期は、予算編成前に実施。 

隔年で、広範囲、小範囲で実施してはどうでしょうか。 

男性・６０代 

６ 年２回実施をお願い。 

参加者の出席について検討を。 

男性・７０代 

 

 

 

 


